

Leitung der Erfüllung der Hauptaufgabe dient, wie sie die Vorzüge des Sozialismus organisch mit den Errungenschaften des wissenschaftlich-technischen Fortschritts verbindet und wie sie damit die allseitige Entwicklung des Menschen fördert.

Die grundlegenden Aufgaben und Funktionen des sozialistischen Staates bringen sein Klassenwesen zum Ausdruck. Jede Aufgabe und jede Funktion des sozialistischen Staates trägt politischen Charakter, ist somit Ausdruck der Machtausübung durch die Arbeiterklasse im Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der sozialistischen Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten.

Die politische Bedeutung der marxistisch-leninistischen Lehre von den Funktionen des sozialistischen Staates besteht vor allem darin, daß mit der Bestimmung der Grundrichtungen der Staatstätigkeit die Einheitlichkeit der sozialistischen Staatsmacht durch die Arbeit aller ihrer Glieder auf allen territorialen Ebenen besonders unter dem Aspekt der gesellschaftlichen Ausprägung des staatlichen Gesamtwillens und seiner Verwirklichung mittels des sozialistischen Rechts gestärkt wird und daß entsprechende Konsequenzen für den Aufbau und die Wirkungsweise der Staatsmacht gezogen werden können.

Die weitere Stärkung des sozialistischen Staates auf dem Weg der ständigen Entfaltung der sozialistischen Demokratie vollzieht sich in einem einheitlichen Prozeß, der durch die Qualifizierung der zentralen staatlichen Leitung und Planung und deren immer wirksamere Verbindung mit der wachsenden schöpferischen Aktivität der Werktätigen auf allen Gebieten entsprechend dem demokratischen Zentralismus gekennzeichnet ist. Das schließt zugleich die Erhöhung der Verantwortung der Volksvertretungen und der Effektivität der Arbeit des Staatsapparates ein »

Bei der Bestimmung der Aufgaben und Funktionen des sozialistischen Staates zur weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der DDR muß davon ausgegangen werden, daß der sozialistische Staat das Hauptinstrument der von der